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代表关注发展热点，畅谈民生话题

加快郑新深度融合步伐
为郑州大都市区提供更大舞台

代表建言文化传承
建设文化高地
增加更多遗址公园
增加戏曲下乡场次

本报讯 河南拥有着丰富的文化
遗址和博大精深的文化传承。在政府
工作报告中，推进文化高地建设列为
2018年主要工作之一。报告中还提
到要加快二里头遗址博物馆、省科技
馆等重大公共文化工程建设，启动大
运河文化带发展规划，支持太极拳等
项目申遗。省人大代表们对此提出了
不少建议，他们以生长在厚重文化的
河南为荣，他们为文化的传承与振兴
而建言献策。

建好二里头遗址博物馆
省人大代表王丛苗说，洛阳市偃

师二里头遗址作为全国重点文物保护
单位，近年来保护力度不断加大，目前
遗址博物馆正在建设中，预计2019年
10月份向公众开放。她建议，加快二里
头遗址公园的立项和建设进度，在保护
的基础上利用好这一宝贵资源，也能给
当地乡亲带来经济收益。同时，她建议
我省出台关于考古开发中周边建筑、农
田和设施损坏赔偿的相关政策。

增加戏曲下乡演出场次
戏曲艺术作为中华优秀传统文化

的重要组成部分，积淀着中华民族最
深沉的精神追求，代表着中华民族最
独特的精神气质。

省人大代表、河南省越调剧团团
长申小梅建议，要增加戏曲下乡的演
出场次，让更多百姓在家门口就可以
享受到文化盛宴。

申小梅建议：“‘舞台艺术送农民’
活动也要加大力度，戏曲下乡活动应
加大场次，每到一个地方最少演两天
以满足老百姓对戏曲艺术的渴望。”

增建更多的遗址公园
省人大代表纷纷提出，增建更多

的遗址公园，让这些历史“活起来”。
郝彦洁代表建议，增加关于隋唐城

遗址国家公园建设的内容，加强对隋唐
城遗址国家公园规划的指导，尤其是在
相关法律法规和扶植政策上的支持。

王洪彬代表则建议，省政府要高
度重视洛阳大运河文化带重要节点城
市建设，深挖文化内涵，做好做足相关
筹备工作，抢抓国家战略机遇。

谢喜来代表认为，可以将仰部文化申
遗写入政府工作报告，弘扬中原根文化。
郑报融媒记者 李娜 赵文静
裴蕾 张竞昳

在郑汴一体化不断推进的同时，
郑新融合等也在不断加速，对此，省
人大代表聂长明建议，能尽快建立省
级层面的联席会议制度以进一步加
快郑新深度融合的步伐，为郑州大都
市区建设提供发展空间。

随着“中原城市群”建设的不断
推进，郑州和新乡之间的联系越来越
紧密，两市之间的“路”也越来越短。
聂长明建议应尽快建立省级层面的
联席会议制度以进一步加快郑新深
度融合的步伐，为郑州大都市区建设
提供发展空间。

“目前对于郑新融合新乡市已经
确定了‘规划引领、交通先行、产业协
同、功能互补、节点突破、统筹推进’

的发展思路。”在聂长明看来，近年来
不管是郑州还是新乡对于郑新融合
都有很强烈的愿望，如果省级层面能
统筹协调，做好郑新融合的发展规划
将对郑州大都市区建设起重要推动
作用。

聂长明表示，新乡与郑州隔黄
河相望，距离虽然很近但郑新融合
最大的障碍便是交通，使得郑新两
地不能达到深度互融互通。“建议由
省级层面能通盘处理，改变目前黄
河大桥的管理收费机制，进一步降
低两地的交通和物流成本，同时，加
快郑新两市之间交通基础设施建
设，实现各种交通方式有效衔接形
成一个有机整体。”

推进文化高地建设，让
百姓有更为丰富的精神生
活；建好城市交通，让城里人
出行方便；关注农村交通，让
村民进城方便。连日来，省
人大代表们针对各项事业发
展进程中出现的热点问题，
畅谈建议，好声音不断，好主
意频出。
郑报融媒记者 李娜 赵文静
裴蕾 张竞昳

省人大代表赵军伟建议河南参
照外省份做法，在全省实施道路运输
车辆高速公路差异化收费，服务河南
经济发展大局。

“客运车辆实载率低，收入、客流连
续急速下降，人力成本居高不下……一
系列问题致使全省道路运输企业全
面亏损，有的企业甚至举步维艰、难
以为继。”赵军伟代表说，近年来，国

家相继出台了多个道路运输车辆高
速公路通行费优惠政策，全国多个省
份积极响应、推进落实，极大地促进
了道路运输行业和经济社会发展，河
南却迟迟未出台相关支持政策、建
议，制定实施河南省道路运输车辆高
速公路差异化收费政策，减轻道路运
输企业经营压力，提高高速公路资源
利用率，打造民生交通、绿色交通。

城市公共交通是社会公益事业，
公交行业承担了大量的社会义务，并
且长期以来，实行低票价政策。

省人大代表徐亚平说，目前，我
省公共交通票价水平低。在全国范
围内，公交基础票价基本上都是 2
元。而我省是目前唯一一个仍然维
持1元票价的省份。公交运营成本和
营运收入严重倒挂，是典型的计划经
济的票价、市场经济的成本。因此，
我省公交行业更加迫切需要退坡资
金的支持。而截至目前，我省的退坡

资金没有用于支持公共交通行业。
因此，徐亚平建议，省政府研究

制定《河南省农村道路客运、巡游出
租车、岛际和农村水路客（渡）运行
行业油价补贴退坡资金管理办法》，
并确立退坡资金重点用于支持公共
交通发展的原则。将退坡资金用于
公交都市创建、公交场站等基础设
施建设、公交信息化建设、绿色交通
体系建设等方面，支持我省公共交
通的优先发展，为建设交通强省奠
定坚实基础。

省人大代表建议由省级层面改变目前郑新黄河大桥的管理收费机制，推动郑新融合发展。 资料图片

推动郑新融合快速发展

实行全省道路运输车辆高速公路差异化收费

加大力度支持公共交通行业

扶持登封建设
华夏历史文明传承
创新示范工程

“文化是城市的灵魂，文化遗
产应当在保护中传承，在传承中
创新发展。郑州建设国家中心城
市，应当进一步传承城市文脉，增
添文化元素，打造文化高地。”省
人大代表杨金军提出了“关于加
强扶持登封市建设华夏历史文明
传承创新示范工程的建议”。

杨金军代表说，进一步扶持
登封建设华夏历史文明传承创
新示范工程，将有利于发掘华夏
历史文明的深刻内涵，促进文明
河南建设和郑州国家中心城市
建设。

为加快推进该工程，杨金军
代表建议，要加强组织领导。建
议成立由省、郑州市和登封市三
级政府及有关部门组成的河南省
华夏历史文明传承创新示范工程
领导小组，健全完善工作推进机
制和例会制度，定期研究协调相
关工作。同时应加大资金投入，
建议省财政 2018年至 2035年列
支扶持登封示范工程建设的专项
引导资金。


